
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●卒業生からのあたたかい応援が生徒たちへ届きますように 
 

北仙台 

中学校 

通ったコース 【尚絅学院高等学校 文理進学コース】   

北仙台中学校父母教師会では，今年度の取組として進

路を模索する在校生に向けて『紙面でオープンスクール』を発

刊しています。社会人・大学生となった卒業生から「高校の選

択・高校生活・その後の進路」について，保護者の皆さんか

ら「受験を控えた子供への接し方・高校での具体的な費用」

などについて紹介する内容です。その中から 3 名の卒業生とそ

の保護者の皆さんより寄せられた文章をご紹介します。 

 

 

 

 志望校を決めるまで 

受験勉強について 

①受験する高校を決めた理由は？⇒卒業後の進路 

②オープンスクールに行きましたか？ 

⇒尚絅学院高等学校 東北学院榴ヶ岡高等学校 

宮城野高等学校 東北学院高等学校 

③受験する高校を決めた時期はいつごろですか？⇒中３秋 

 
 

①受験勉強の際、自分で工夫したことは？ 

⇒気持ちを切り替えること 

②力を入れて取り組んだ方が良いことはどんなことでしょうか？

⇒生活サイクルの見直し 

③息抜き，気分転換はどうしていましたか？⇒趣味 

④塾には行きましたか？⇒行った 

メリット ：勉強に対する気持ちを切り替えられた 

デメリット：費用 



 

⑥校則について 

アルバイトは⇒土日のみできる 

学校独自に禁止されていること⇒髪染め禁止、ピアス禁止 

⑦高校の 1 日のスケジュールを教えてください。 

⇒8:10 朝学習 8:30 礼拝 8:55 授業開始（1 コマ 45 分 

7 時間）16:15 火曜日、木曜日のみ課外講習 

17:00 課外講習終了 19:00 完全下校 

⑧中学時代の友人と高校が別々になった今でも親交は続いていま

すか？⇒続いている 

高校生活について 

①楽しかったことベスト 3 を教えてください 

⇒1 位：生徒会活動 ⇒2 位：友達との放課後 

⇒3 位：体育祭、文化祭などの行事 

②辛かったことは？⇒特になし 

③クラス替えは？⇒毎年クラス替えがある 

④高校までの交通手段は？ 

⇒バス・自転車・母の出勤時に車に同乗 

⑤部活道⇒宗教部（部長） 

 

 

⑨他校から進学してきた人にカルチャーショックを受けたことはありますか? 

⇒ない 

⑩高校で学んだ事で現在に繋がっていることはありますか？ 

⇒人との関わり合い方。生徒会活動を通して培った計画力 

⑪高校での進路相談は充実していましたか？⇒している 

⑫大学受験のために塾や予備校には行きましたか？⇒行かなかった 

⑭高校に入ってから後悔したことはありますか？⇒ない 

 

♪最後に先輩から在校生へ一言メッセージ♪ 

高校には良くも悪くも多くの人がいます。そこでどんな人と出会い，その出会いを自分の将

来に繋げていくかは自分次第です。人との出会いを大切にして，楽しんでください。 

 



 

①高校受験の前に塾へ通わせましたか？⇒はい 

・いつ頃から？⇒2 年の冬 ・１ヶ月の費用は？⇒24,000 円  

・通わせてどうでしたか？⇒良かった 

③高校生活でかかる経費はどれくらいかかりますか？ 

ａ．交通費⇒10,000 円 ｂ．昼食は主に⇒お弁当  

ｃ．制服代⇒85,000 円  

ｅ．修学旅行費⇒100,000 円 

行き先(関西 京都，大阪，奈良)  

ｇ．大学受験費 

⇒35,000 円（入学金 200,000 円）  

④保護者が見学や参加する学校行事はありますか？ 

⇒文化祭 

⑤PTA 活動はどの程度ありますか？ 

⇒具体的に参加していないのでわかりません 

⑥その高校に通わせて  

・良かった点⇒留学生をホームステイさせることができ，国際的な活動に興味を持たせること

ができ，将来の夢を持たせるきっかけになったこと。学校が大学受験に大いに協力いただ

けた。学校の雰囲気に，本人がとても馴染むことができ，充実して高校生活を送ること

ができていたようだ。高校のほかに，塾に通わすことなく大学に合格することができた。 

・大変だった点⇒やはり学費が負担だった（約 40,000 円／月 公的補助があり 10,000

円減額していただいた。通常は約 50,000 円／月） 

⑦オープンスクールに保護者は？⇒行かなかった 

⑧部活動では保護者はどれくらい関わりましたか？ 

⇒保護者のかかわりは全くありませんでした 

⑨進路選択時(高校やその後の進路を含め)，親はどの様に関わり

ましたか？⇒母（妻）と，志望校，学部についてある程度話して 

いたようだ。本人の第一志望だったので，公立高校受験はしな

かった。私立高校の学費を計画的に貯蓄していた 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

通ったコース 【仙台商業高等学校】   

志望校を決めるまで 

受験勉強について 

① 受験する高校を決めた理由は？⇒制服 

②オープンスクールに行きましたか？ 

⇒明成高等学校、仙台商業高等学校 

③受験する高校を決めた時期はいつごろですか？⇒中３前 

 
 

①受験勉強の際、自分で工夫したことは？ 

⇒・塾に通った ・自習室や図書館で勉強した  

・SNS 等を利用しないために iPod touch の封印をした

（受験が終わるまで）  

②力を入れて取り組んだ方が良いことはどんなことでしょうか？ 

⇒苦手教科の克服 

③息抜き，気分転換はどうしていましたか？⇒ランニング 

④塾には行きましたか？⇒行った 

メリット ：勉強に集中できる環境ができた 

 
高校生活について 

①楽しかったことベスト 3 を教えてください 

⇒１位：部活動（陸上） 

大会で良い記録を出すためにみんなで切磋琢磨したことが思い出に残って

いる。大会の後に行くお疲れ様会はとても楽しかった（毎回食べ放題） 

⇒２位：体育祭 

３年生のクラスで優勝できたことが思い出に残っている。オリジナル T シャ

ツやメガホンを皆で作ったことが楽しかった  

⇒３位：修学旅行 

部活動のメンバーで大阪・京都を観光できたことが思い出に残っている。

USJ でアトラクションに乗りまくった。楽しかった。 



②辛かったことは？⇒就職活動 

③クラス替えは？⇒毎年あって、選択科目ごと 

④高校までの交通手段は？⇒自転車 

⑤部活動⇒陸上部 

・県大会、インターハイなどでの最高成績⇒県大会出場 

・その高校独自の部活動があれば教えて下さい 

⇒簿記研究部、情報技術部などの商業系 

・中学校の部活動との違いを教えて下さい 

⇒合宿があった 他校との合同練習があった 

⑥校則について 

・アルバイトは⇒できない  

・髪型、服装、生活面で学校独自に禁止されていること 

⇒茶髪，髪の加工，パーマ，不必要な装飾品，華美な

髪飾り，化粧，マニキュア，カラコン→×，スカート丈

は膝頭まで（就職活動をするため、身だしなみは特に厳

しい） 

⑦高校の一日のスケジュールを教えて下さい 

⇒月，水，金→７時間授業（１コマ４５分） 

火，木→６時間授業（１コマ５０分） 

⑧中学時代の友人と高校が別々になった方は今でも親交

は続いていますか？⇒続いている 

⑩高校で学んだ事で現在に繋がっていることはありますか？ 

⇒ない〔就職先によっては活かせる〕 

⑪高校での進路相談は充実していましたか？⇒している 

⑭高校に入ってから後悔したことはありますか？⇒ない 

⑮特別科(普通科以外)の特徴を教えてください 

⇒商業科目を中心に学んだ。総合実践という科目では，

伝票整理などの事務系のことを行った。検定をたくさん

取得することができる（卒業までに全国商業高等学校

協会が主催する検定の１級を３種目取得することを

目標としている） 



♪最後に先輩から在校生へ一言メッセージ♪ 

仙台商業では，普通科目だけではなく商業科目を学べて，様々な資格を取得すること 

ができます！将来何をしたいか決まっていない子でも，仙台商業では進学か就職を選べ

て，それに向けての先生方からの指導が手厚いので安心です！ 

仙台商業に興味を持った方は，目標にして頑張ってみて下さい。 

 

①高校受験の前に塾へ通わせましたか？⇒はい 

・いつ頃から？⇒夏期講習／12 月から  

・１ヶ月の費用は？⇒30,000 円  

・通わせてどうでしたか？⇒良かった 

③高校生活でかかる経費はどれくらいかかりますか？ 

ａ．交通費⇒0 円→自転車 ｂ．昼食は主に⇒お弁当  

ｃ．制服代⇒70,000 円   

ｅ．修学旅行費⇒（積み立て）8～10 万円 

行き先(関西 USJ)  

ｆ．部活費⇒2,000→部費／20,000→合宿 

ｈ.就職活動費 

⇒0 円→高校からの就職の為負担は特になかった 

i．その他⇒教材費 10,000 程度 学校専門電卓

5,000 円 入学諸納費 35,000 円程度 

 

④保護者が見学や参加する学校行事はありますか？ 

⇒仙商祭 保護者は沢山来ていました 

⑤PTA 活動はどの程度ありますか？ 

⇒役員を引き受けた方が主で活動されていました 

⑥その高校に通わせて 

・良かった点⇒多くの資格を取ることができた 

・大変だった点⇒雨の日の送迎。最寄り駅，バスなど

が近くになかった 

⑦オープンスクールに保護者は？⇒行った 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑧部活動では保護者はどれくらい関わりましたか？ 

⇒送迎，応援，在学中はほとんどの大会ごとに関わりました  

⑨進路選択時(高校やその後の進路を含め)，親はどの様に関わり

ましたか？⇒就職という選択だったので，本人が決めてきた目

標に応援する形でした。家族で面接練習 

⑩受験生に日常での接し方で気をつけていたことや工夫したことなど

ありましたか？⇒あまり干渉しないようには心掛けていました 

通ったコース 【第三高等学校 普通科】   

志望校を決めるまで 

受験勉強について 

①受験する高校を決めた理由は？⇒部活 

②オープンスクールに行きましたか？ 

⇒仙台第一高校 仙台第三高校 泉館山高校 

③受験する高校を決めた時期はいつごろですか？

⇒中３前 

 
 

① 受験勉強の際、自分で工夫したことは？ 

⇒塾に行かなかったため,参考書を多く取り入れて勉強した 

② 力を入れて取り組んだ方が良いことはどんなことでしょうか？ 

⇒苦手教科の克服 

③ 息抜き，気分転換はどうしていましたか？ 

⇒You tube を観る 

④ 塾には行きましたか？⇒行かなかった 

 

 



 

⑤部活動⇒サッカー部 

・県大会，インターハイなどでの最高成績→宮城県ベスト８ 

・中学校の部活動との違いを教えて下さい。（合宿有り無

し，活動時間など）⇒合宿と遠征が多くなった 活動時間

はあまり変わりないが，土日も必ず部活あり 

⑥校則について ・アルバイトは⇒できない 

・髪型，服装，生活面で学校独自に禁止されていることが

あれば記入してください⇒染髪，パーマ禁止 

⑦高校の一日のスケジュールを教えて下さい 

⇒1 コマ 50 分 7 校時まで 1～2 年時の家庭学習時間は

宿題程度 3 年部活引退後は平日 5～6 時間 休日は

10 時間 

高校生活について 

①楽しかったことベスト 3 を教えてください 

⇒1 位：部活(サッカー部) 

本気で打ち込める仲間と環境だった 

⇒2 位：体育祭 目立てたから 

⇒3 位：文化祭 皆で協力し合えたから 

②辛かったことは？⇒大学受験 

③クラス替えは？⇒2 年に進級する時のみ,進路別に 

④高校までの交通手段は？⇒自転車 

⑧中学時代の友人と高校が別々になった方は今でも親交は続いてい

ますか？⇒続いている 

⑨他校から進学してきた人にカルチャーショックを受けたことはあります

か?⇒ない 

⑩高校で学んだ事で現在に繋がっていることはありますか？ 

⇒人生なんとかなる 

⑪高校での進路相談は充実していましたか？⇒している 

⑫大学受験のために塾や予備校には行きましたか？⇒行かなかった 

⑭高校に入ってから後悔したことはありますか？⇒ない 

 



♪最後に先輩から在校生へ一言メッセージ♪ 

「やるか」 「やらないか」 後悔したくなければ 「やりましょう」！！ 

①高校受験の前に塾へ通わせましたか？⇒いいえ 

②大学受験の前に塾・予備校へ通わせましたか？⇒いいえ 

③高校生活でかかる経費はどれくらいかかりますか？  

ａ．交通費 ０円 ｂ．昼食は主に⇒お弁当 

ｃ．制服代 ０円 ｄ．校外学習費 10,000～20,000円 

ｅ．修学旅行費 30,000～40,000 円  行き先(東京) 

ｆ．部活動費 100,000～150,000 円 

ｇ．大学受験費 

⇒？円 →センター入試代＋国立大 1 校分 

④保護者が見学や参加する学校行事はありますか？ 

⇒三高祭と体育祭 体育祭は平日なのでそれほど多く

の保護者はいません 三高祭は一般公開日がある

ので,保護者は大勢いた様に感じました 

⑤PTA 活動はどの程度ありますか？ 

⇒正直よく分かりません 

⑥その高校に通わせて ・良かった点⇒文武両道といわれているだけあって勉強も部活も, 

どちらに偏ることなく全力で取り組める環境が整っている 教師も生徒も素晴らしい 

・大変だった点⇒公共交通機関の便が悪く,大雨や大雪の日は必ず自家用車での送迎

だったため冬場は特に大変だった 

⑦オープンスクールに保護者は？⇒行かなかった 

⑧部活動では保護者はどれくらい関わりましたか？⇒全くない 試合観戦に行くくらい 

⑨進路選択時(高校やその後の進路を含め)，親はどの様に関わりましたか？  

⇒ほぼ関わっていない 本人の希望に任せていた 

⑩受験生に日常での接し方で気をつけていたことや工夫したことなどありましたか？ 

⇒勉強に集中できる環境作りと健康面への留意 

 

取材協力：北仙台中学校父母教師会 研修委員会 学年委員会   記事：特集部会 


